

SEDIC Abierto

CARMEN MORALES
Vocal de SEDIC

Últimas actividades

Visita al Congreso de los Diputados

El pasado 19 de septiembre se retomó el programa de visitas de SEDIC. Los socios pudieron acudir a la Biblioteca del Congreso de los Diputados, cuyo antecedente directo es la antigua Biblioteca de Cortes, establecida en 1811 por las Cortes de Cádiz.

Visita al Archivo de Protocolos de Madrid y a la exposición «Lo nunca visto. Tesoros en los protocolos notariales»

El 25 de septiembre, los socios de SEDIC disfrutaron de esta exposición, que reúne más de 100 piezas entre mapas y grabados, e invita a disfrutar de los cientos de curiosidades que aparecen entre los documentos notariales insertos junto a testamentos, inventarios de bienes y almonedas o cartas de venta.

Visita al Taller de impresión tipográfica (letterpress) GRAGRA y a la exposición «Hacia aquí, hacia allá, hacia casa»

El 30 de septiembre, los socios pudieron acudir al Taller de impresión tipográfica GRAGRA y conocer el trabajado realizado desde esta entidad para preservar y divulgar este patrimonio.

Asimismo, los socios visitaron la muestra tipográfica «Hacia aquí, hacia allá, hacia casa» de Clara Sancho y Pascal Zoghbi, diseñadores, especializados en trabajos multilingües que transitan sobre todo entre los alfabetos árabe y latino, y que han definido la gráfica de importantes museos, instituciones y marcas comerciales de Europa y el mundo árabe.

Visita al archivo de la Biblioteca Nacional de España

La preocupación por la organización y régimen del Archivo de la Biblioteca Nacional se remonta al siglo XVIII y a las Constituciones de la Real Bibliotheca, promulgadas por Carlos III el 11 de diciembre de 1761, en las que ya se intentaba estructurar su funcionamiento. Casi un siglo después, con la aprobación del Reglamento de la BNE se dispone que sea el Oficial Secretario quien actúe como Archivero. La visita se produjo el pasado 1 de octubre.

Visita al Laboratorio de restauración de la Biblioteca Nacional de España

El pasado 22 de octubre, los socios también pudieron visitar el Laboratorio de Restauración de la BNE. En la actualidad, está integrado por ocho restauradores especializados en la preservación y conservación del patrimonio bibliográfico y documental de la institución: mapas, impresos, manuscritos, dibujos, grabados, fotografías, partituras, soportes audiovisuales, prensa histórica, etc.

Visita al Departamento de Manuscritos, Incunables y Raros de la Biblioteca Nacional de España

Este departamento, que los socios de SEDIC visitaron el 31 de octubre, gestiona las colecciones de manuscritos, archivos personales, incunables, e impresos reservados, es decir, tanto los productos de la imprenta manual anteriores a 1831, como los considerados libros raros antiguos y modernos, independientemente de su fecha de publicación. El fondo consta de unas 85.000 piezas, entre las que se encuentran muchas de las obras emblemáticas de la BNE, como el Cantar de Mío Cid, los Códices Madrid I y II de Leonardo da Vinci, o el Beato de Fernando I y Doña Sancha.

Desayuno de trabajo “Bibliotecas AMI: Alfabetización Mediática e Informativa”

SEDIC organizó, el pasado 5 de noviembre en la Facultad de Traducción y Documentación de la Universidad de Salamanca, este desayuno de trabajo en el que se analizó la importancia de la Alfabetización Mediática e Informativa (AMI) en la formación y orientación del público, así como a la hora de impulsar su participación crítica y activa en la sociedad. Gracias a estas herramientas las bibliotecas pueden ayudar al ciudadano a valorar la información en línea, fomentar su capacidad mediática e informativa y mejorar su toma de decisiones.

Visita a la exposición “España en los libros de viajes. Siglos XVII-XIX”

El 7 de noviembre los socios de SEDIC visitaron esta exposición en la que se recogen libros de viajes procedentes del patrimonio bibliográfico del Banco de España. Se exhiben un total de 31 volúmenes, correspondientes a 28 obras que reflejan las impresiones y vivencias de los viajeros en su recorridos.

Visita al Archivo General de Indias (Sevilla)

El Archivo General de Indias abrió sus puertas, el pasado 14 de noviembre, a los socios de SEDIC. El organismo custodia los fondos producidos por las instituciones creadas por la Administración española para el gobierno y administración de los territorios ultramarinos españoles: Consejo de Indias y Secretarías de Despacho, Casa de la Contratación y Consulados de Sevilla y Cádiz. Asimismo, se conservan otros fondos de instituciones, e incluso de particulares relacionados con las colonias españolas en América y Asia.

Visita al Archivo del Senado y la Sede Parlamentaria

El Archivo reúne el patrimonio documental del Senado, documentos producidos o recibidos en el ejercicio de sus funciones parlamentarias y administrativas, de modo que preserva la memoria de la institución y la del Estado, ya que, si bien su normativa y gestión están atribuidas a la Mesa del Senado, por el principio de autonomía parlamentaria recogido en el artículo 72 de la Constitución, desde el punto de vista patrimonial forma parte del Sistema Español de Archivos. La visita se realizó el 18 de noviembre.

Taller «Preservación Digital de Archivos de Video»

Este taller fue impartido, el 19 de septiembre, por Amanda Brum de Moraes, Digital Preservation Manager de ODILO; Antonio Albacete, COO de ISID; y Fernando Escudero, Marketing y comunicación de ISID.

La jornada se centró en la importancia de la preservación de los archivos de vídeo digital, las certificaciones, normativas y requerimientos legales que se exigen la Unión Europea y los procedimientos para asegurar el acceso a los archivos en el futuro.

Taller «Reconectando con el propósito: el futuro de las bibliotecas»

Impartido por Eleonora Barone, doctora en arquitectura y consultora en planificación estratégica e innovación intergeneracional; y por Carmen Jodra, documentalista, investigadora y especialista en el desarrollo de proyectos y actividades de innovación, el taller se celebró el 25 de octubre.

Los retos a los que bibliotecas, archivos y centros de documentación deben enfrentarse en un entorno marcado por cambios tecnológicos rápidos y sociedades centró la jornada, así como la importancia de potenciar su impacto en el desarrollo sostenible conforme a lo recogido en el Informe de Tendencias de la IFLA 2023.

Taller: «Digitalización Audiovisual: Innovación y Eficiencia»

Impartido por Balbina Gándara (UNAYTA), Santiago Soler (Videoconversion), Antonio Albacete (ISID), el pasado 28 de noviembre de 2024, este taller abordó los avances y estrategias clave en la transformación digital de contenidos audiovisuales, destacando su impacto en la preservación, accesibilidad y gestión de archivos en entornos profesionales.

Taller: «Crea un Podcast con un ordenador y un móvil»

El pasado 13 de diciembre, SEDIC organizó este taller impartido por Marco García Hiernaux, director y editor de La Voz de El Espinar, en el que se dieron las pautas para aprender a realizar un Podcast de manera rápida y sencilla, abordándose desde las herramientas necesarias para su producción, hasta la organización de los contenidos.

Encuentro de Socios SEDIC

El pasado 10 de diciembre, SEDIC celebró su ya tradicional encuentro de socios. En esta ocasión, y como ya ourrió en 2023, el evento se celebró en la sede de la Asociación. Los asistentes tuvieron ocasión de intercambiar impresiones en un entorno informal, hacer networking y charlar.

Próximas actividades

Viaje SEDIC: "Expedición romana: bibliotecas y archivos en la Ciudad Eterna"

El pasado mes de octubre SEDIC retomó una de las actividades que siempre ha gozado de mejor acogida entre los socios: los viajes. Roma fue el destino elegido en esta ocasión y desde la Asociación se pretende que esta iniciativa tenga continuidad en el tiempo.

Los socios de SEDIC tuvieron ocasión conocer la tradición documental y bibliotecaria de una de las ciudades con mayor historia del mundo y de visitar algunos de los archivos y bibliotecas más destacados de la capital italiana.

Otras actividades

Te recomendamos que estés atento a la web de [SEDIC](#), en la que iremos dando a conocer las próximas actividades de la Asociación: cursos y talleres, visitas, encuentros de socios, desayunos de trabajo y jornadas.

Talleres

Si quieres conocer en detalle los talleres programados por SEDIC para el primer trimestre de 2025 consulta nuestra web: <https://www.sedic.es/programacion-de-talleres-enero-marzo-2025/>